

ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS

EL ARRANQUE DE 2021: TERCERA OLA, VACUNAS Y DESCONCIERTO

Dirección de Estudios Sociales –
FUNCAS (27 DE ENERO de 2021)

La tercera ola de la pandemia, que comenzó a despuntar en los primeros días de 2021, arrecia por toda Europa en estas últimas semanas del mes de enero con una intensidad que recuerda a la de los peores momentos de la primavera de 2020. Las cifras siguen marcando, día tras día, el impacto sanitario de la crisis. En España, el número de contagios (confirmados) supera ya los 2,5 millones, y el de fallecidos (diagnosticados), los 56.000, mientras todas las tasas e índices que se publican a diario (contagios, incidencia acumulada, ocupación hospitalaria, ocupación camas UCI, etc.) suscitan mucha preocupación. Al tiempo que las comunidades autónomas –cada una por su cuenta– establecen medidas restrictivas de movimientos y reuniones para luchar contra la expansión del virus en sus territorios, la campaña de vacunación avanza, pero más lentamente de lo previsto. La euforia inicial por el enorme logro que ha supuesto la producción de las vacunas en un tiempo récord ha dado paso a la inquietud por los problemas relacionados con su fabricación y su administración. Mientras tanto, el deterioro de algunos sectores económicos y de ocupación se intensifica. En el ámbito de la política, los enfrentamientos entre partidos agravan la sensación de falta de control de la pandemia y sus graves consecuencias sociales y económicas.

En este ambiente de inseguridad y desconcierto, FUNCAS vuelve a enfocar la atención en la sociedad para conocer su posición y opinión respecto a algunas cuestiones fundamentales que se plantean en el debate público. Con este propósito, entre el 11 y el 22 de enero de 2021 ha llevado a cabo una encuesta a una muestra representativa de la población residente en España (1.346 individuos de 18 o más años). Sus resultados se exponen a continuación ordenados en los siguientes puntos:

- (1) La preocupación por la pandemia y la economía (Cuadro 1)
- (2) La situación económica del hogar y las perspectivas de evolución (Cuadro 2)
- (3) Los contactos con la familia cercana (Cuadro 3)
- (4) Los servicios sanitarios: atención primaria y hospitalaria (Cuadro 4)
- (5) La gestión de las vacunas: ¿Unión Europea o España? (Cuadro 5)
- (6) Los fondos de ayuda europea: importancia y nivel de gestión (Cuadro 6)

(1) LA PREOCUPACIÓN POR LA PANDEMIA Y LA ECONOMÍA (CUADRO 1)

Ante la pregunta “En este momento, y pensando en la sociedad española, ¿a usted qué le preocupa más: la situación de la pandemia o la situación de la economía?”, la mayoría de los entrevistados se inclina por la primera respuesta. Por cada uno de los entrevistados que responde “la economía” (23%), dos optan por “la pandemia” (45%); y casi uno de cada tres (31%) contesta espontáneamente que le preocupan una y otra por igual.

A pesar de que la preocupación por la pandemia supera a la preocupación por la economía en casi todos los grupos sociodemográficos considerados en este análisis, la magnitud de la diferencia varía considerablemente en función de la edad y la situación laboral. Tal y como puede esperarse habida cuenta del desigual riesgo para la salud que supone el coronavirus, la preocupación por la pandemia prevalece en mayor medida entre la población de más edad. En cambio, los encuestados entre 25 y 44 años forman el grupo que con menos frecuencia señala la pandemia como su preocupación prioritaria. El grupo de 25 a 34 años es, de hecho, el único que incluye a más entrevistados que declaran mayor preocupación por la economía que por la pandemia (40% frente a 38%). Por su parte, entre los mayores de 64 años solo un 9% señala la situación económica como su preocupación principal, frente a un 52% que señala la pandemia.

La prelación de la pandemia (frente a la economía) se advierte, en particular, entre los entrevistados que están fuera del mercado laboral (pensionistas, estudiantes y personas dedicadas a las labores del hogar: 48%-53%) o que trabajan para el sector público (59%). Los datos sugieren que la cobertura estatal de las rentas del hogar (pensionistas y empleados públicos) reduce la preocupación por la situación de la economía. No extraña que, en el conjunto de la población activa, sean los trabajadores por cuenta propia (los menos protegidos por el Estado) quienes priorizan la pandemia con menor frecuencia (39%, 6 puntos porcentuales por debajo de los trabajadores por cuenta ajena que trabajan el sector privado y 20 puntos por debajo de los que lo hacen para el sector público).

(2) LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL HOGAR Y LAS PERSPECTIVAS DE EVOLUCIÓN (CUADRO 2)

El porcentaje de personas según las cuales la situación de su hogar es peor que antes de la crisis sanitaria se mantiene en el mismo nivel que alcanzó en abril de 2020, durante el confinamiento domiciliario total. Más de un tercio de los entrevistados de nacionalidad española (36%) responden en enero de 2021 que la situación económica de su hogar ha empeorado desde que se declaró la pandemia por el coronavirus (abril de 2020: 38%).¹ El dato indica la persistencia del fuerte impacto social de la pandemia diez meses después de su irrupción.

Entre los entrevistados jóvenes, los porcentajes de quienes consideran que la situación económica de su hogar es peor son todavía más elevados: 43% (18 a 24 años) y 48% (25 a 34 años). En cambio, los mayores de 64 años, que perciben muy mayoritariamente rentas del Estado (a través de pensiones), constituyen el colectivo que en menor proporción piensa que su situación económica se ha deteriorado. Se observa asimismo que la pandemia ha golpeado económicamente en mayor medida a aquellos hogares en los que viven menores

¹ Referimos este porcentaje a la muestra de los entrevistados de nacionalidad española (n=1264) porque las respuestas de los entrevistados de otra nacionalidad (n=105) arroja un porcentaje mucho más alto (57%). El pequeño tamaño de la submuestra de entrevistados de otra nacionalidad no permite hacer afirmaciones con suficiente solidez sobre este colectivo.

(hasta 16 años): el 44% de los entrevistados que viven en ellos consideran que la situación económica de su hogar ha empeorado desde que irrumpió la pandemia, un porcentaje nueve puntos superior que el de los entrevistados que no conviven con menores (35%). La proporción de quienes han visto empeorar la situación económica de su hogar también es particularmente elevada entre los trabajadores por cuenta propia: casi la mitad de ellos (48%) así lo indican, mientras que entre los trabajadores por cuenta ajena el porcentaje cae hasta 37%. Pero quienes con mayor frecuencia reconocen un empeoramiento de su economía doméstica son los entrevistados parados: aproximadamente seis de cada diez de los que se encuentran en esta situación así lo reconocen, una proporción muy parecida a la de los entrevistados con nacionalidad diferente de la española (57%).

El optimismo respecto a la evolución (hasta el verano) de la situación económica del propio hogar es muy moderado. La mayor parte de los entrevistados (60%) piensa que no cambiará, mientras que un 21% opina que empeorará, y solo un 13% que mejorará. Los más optimistas son los jóvenes (el 22% de quienes cuentan entre 18 y 34 años creen que la situación económica de su hogar mejorará), mientras que el pesimismo se encuentra más extendido entre la población de más edad (el 25% de los entrevistados mayores de 54 años optan por la respuesta “empeorará”).

Esta previsión más sombría también se hace fuerte entre aquellos entrevistados que reconocen que la situación económica de su hogar se ha deteriorado desde el inicio de la pandemia. Solo el 17% de ellos piensan que la situación de su hogar mejorará de aquí al verano, mientras que el 37% opina que empeorará (algo que solo piensa un 10% de quienes no han experimentado un deterioro de la situación de su economía doméstica desde la declaración de la pandemia).

(3) LOS CONTACTOS CON LA FAMILIA CERCANA (CUADRO 3)

La pandemia y las consiguientes restricciones que ha supuesto para los encuentros personales no han mermado la frecuencia de los contactos con los familiares cercanos con los que no se convive. La mayoría de entrevistados (55%) reconoce que actualmente habla con esos allegados igual que antes. Ahora bien, un 28% afirma que lo hace con más frecuencia, 12 puntos porcentuales más que los que admiten hacerlo con menor frecuencia (17%). La proporción de mujeres que en estos momentos hablan más que antes con familiares cercanos no convivientes se acerca a un tercio (31%); esa misma proporción arrojan las respuestas de los entrevistados entre 45 y 64 años.

(4) LOS SERVICIOS SANITARIOS: ATENCIÓN PRIMARIA Y HOSPITALARIA (CUADRO 4)

La valoración del funcionamiento del sistema sanitario durante la pandemia suele hacerse sin distinguir entre los servicios de atención primaria y los de atención hospitalaria. Sin embargo, los datos indican diferencias significativas entre ambas valoraciones. Mientras que el 45% de los entrevistados declaran que la atención primaria ha funcionado bien o muy bien durante la crisis sanitaria, el porcentaje asciende al 53% en el caso de la atención hospitalaria. La mejor valoración de la atención hospitalaria se refleja también en la proporción de personas descontentas con el funcionamiento del sistema sanitario: más de un tercio de los entrevistados califican negativamente el funcionamiento de la atención primaria, mientras que solo un quinto valora así la atención hospitalaria.²

² Téngase en cuenta que la población general utiliza con más frecuencia los servicios de atención primaria que los de atención hospitalaria, y por lo tanto están más expuestos a los posibles problemas de funcionamiento durante la

Ahora bien, entre quienes han tenido una experiencia directa con los servicios sanitarios por haber precisado (ellos mismos o personas de su entorno cercano) asistencia relacionada con el coronavirus (27% del total de la muestra), los porcentajes de valoración positiva de los servicios sanitarios aumentan. El 50% de este grupo de entrevistados opina que la atención primaria ha funcionado muy bien o bien (frente al 43% de quienes no han tenido esa experiencia directa). Más alto es todavía el porcentaje de quienes, habiendo solicitado asistencia por Covid-19 a los servicios de salud, opinan que la atención hospitalaria ha funcionado muy bien o bien (58% frente al 51% de los entrevistados que no han tenido esa experiencia directa).

Por otro lado, cuando se pregunta a aquellos entrevistados que valoran negativamente los servicios sanitarios por las razones del mal funcionamiento, la mitad de ellos (49%) señala a los responsables políticos. Esta es la respuesta más frecuente, seguida por la mala gestión del sistema sanitario (43%) y la insuficiencia de recursos del sistema de salud (41%). Solo un 27% incluye entre las causas del mal funcionamiento la imposibilidad de prever una pandemia como esta.

(5) LA GESTIÓN DE LAS VACUNAS: ¿UNIÓN EUROPEA O ESPAÑA? (CUADRO 5)

Si bien los problemas de distribución de las vacunas y escasez de dosis han suscitado algunos debates sobre el acierto de que la Unión Europea centralice su adquisición y reparto entre los Estados miembros, la opinión pública española es clara: a más de dos tercios de los entrevistados (68%) les parece bien que la Unión Europea se encargue de la gestión de las vacunas, y solo un 17% habría preferido que lo hiciera España. Los hombres (75%) son más favorables a la opción europea que las mujeres (61%), y también destacan en este sentido los jóvenes (18-24 años: 82%; 25-34 años: 76%). Esta preferencia implica una mayor confianza en la capacidad de las instituciones europeas para gestionar la asignación del recurso que se ha convertido probablemente en el bien público hoy más valorado en todo el mundo.

(6) LOS FONDOS DE AYUDA EUROPEA: IMPORTANCIA Y NIVEL DE GESTIÓN (CUADRO 6)

La relevancia de los fondos europeos para la recuperación de la economía española de la crisis causada por la pandemia es reconocida ampliamente por los encuestados: casi el 90% les atribuyen mucha o bastante importancia. Seis de cada 10 consideran que los fondos europeos son “muy importantes” y casi tres de cada 10, “bastante importantes”. Los porcentajes de población que atribuyen mucha importancia a estos fondos aumentan entre los entrevistados de 45 a 64 años (67%) y entre los universitarios (74%).

Por otra parte, a la pregunta de “quién puede gestionar mejor esos fondos europeos”, las respuestas aparecen bastante repartidas. El 36% se inclina por el Gobierno de la nación, mientras que el 40% expresa su preferencia por las comunidades autónomas. Casi uno de cada 10 entrevistados desconfía de ambos niveles de gobierno para gestionar tales ayudas (9%).

pandemia. Así lo sugiere el hecho de que el porcentaje de personas que carece de opinión es mucho más elevado cuando se pregunta por la atención hospitalaria (18%) que cuando se pregunta por la atención primaria (7%).

CUADRO 1: PREOCUPACIÓN PRIORITARIA ENTRE LA SITUACIÓN DE LA PANDEMIA Y LA SITUACIÓN ECONÓMICA (%)

	La situación de la pandemia	La situación económica	Ambas por igual (no leer)	Muestra
Total	46	23	31	1.346
Sexo				
Hombres	47	25	28	647
Mujeres	44	22	34	699
Edad				
De 18 a 24 años	49	30	21	125
De 25 a 34 años	38	40	22	177
De 35 a 44 años	38	31	31	257
De 45 a 54 años	43	24	33	256
De 55 a 64 años	51	16	33	215
65 y más años	52	9	39	316
Estudios				
Menos de primarios	50	15	35	97
Primarios	47	19	34	418
Secundarios	44	26	30	436
Universitarios	44	27	29	395
Viven menores de 16 años en el hogar				
Sí	42	30	29	372
No	47	21	32	974
Nacionalidad				
Española	46	23	31	1264
Otra	40	26	34	105
Situación respecto a la actividad				
Trabaja actualmente	44	28	28	666
Retirado/Pensionista/Incapacitado	52	11	37	298
Parado habiendo trabajado antes	36	31	33	186
Parado en busca primer empleo	13	62	26	6
Estudiante (no trabaja)	53	30	17	80
Labores del hogar (no trabaja)	48	11	42	110
Situación profesional				Muestra (trabajadores)
Cuenta propia	39	25	36	101
Cuenta ajena	45	28	27	565
Empleador				Muestra (trabajadores cuenta ajena)
Administración Pública/empresa pública	59	19	22	155
Empresa/institución privada	40	31	28	408
Otros empleadores (no leer)	42	58	0	2

Pregunta: "En este momento y pensando en la sociedad española, ¿a usted qué le preocupa más la situación de la pandemia o la situación de la economía?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 2: VALORACIÓN DEL CAMBIO EN LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL HOGAR (%)

	Mejor	Igual	Peor	Ns/Nc	Muestra
Abril 2020 (segunda semana)	2	58	39	1	714
Abril 2020 (tercera semana)	2	58	39	1	707
Enero 2021	4	58	38	1	1.346
Enero 2021					
Sexo					
Hombres	5	58	37	1	647
Mujeres	3	58	39	1	699
Edad					
De 18 a 24 años	5	50	43	2	125
De 25 a 34 años	8	44	48	0	177
De 35 a 44 años	3	57	40	0	257
De 45 a 54 años	4	57	38	1	256
De 55 a 64 años	2	61	36	0	215
65 y más años	3	68	28	1	316
Estudios					
Menos de primarios	6	53	41	1	97
Primarios	3	58	38	1	418
Secundarios	3	54	42	0	436
Universitarios	6	63	31	0	395
Viven menores de 16 años en el hogar					
Sí	3	53	44	0	372
No	4	60	35	1	974
Nacionalidad					
Española	4	59	36	0	1.264
Otra	6	36	57	1	105
Situación respecto a la actividad					
Trabaja actualmente	5	60	35	0	666
Retirado/Pensionista/Incapacitado	4	65	31	0	298
Parado habiendo trabajado antes	3	35	62	0	186
Parado en busca primer empleo	0	41	59	0	6
Estudiante (no trabaja)	2	59	37	2	80
Labores del hogar (no trabaja)	1	71	26	2	110
Trabajadores					
	Mejor	Igual	Peor	Ns/Nc	Muestra (trabajadores)
Situación profesional					
Cuenta propia	3	49	48	0	101
Cuenta ajena	5	58	37	0	565
Empleador					
					Muestra (trabajadores cuenta ajena)
Administración Pública/empresa pública	7	70	23	0	155
Empresa/institución privada	4	54	42	0	408
Otros empleadores (no leer)	9	51	39	0	2

Pregunta: "¿Diría que la situación económica de su hogar es, a día de hoy, mejor, igual o peor que antes de que empezase la crisis del coronavirus?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 2B: VALORACIÓN PROSPECTIVA DE LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL HOGAR RESPECTO AL PRÓXIMO VERANO (%)

	Mejorará	Empeorará	Igual	Ns/nc	Muestra
Total	13	21	60	6	1.346
Sexo					
Hombres	16	19	59	5	647
Mujeres	10	22	61	7	699
Edad					
De 14 a 24 años	22	13	61	4	125
De 25 a 34 años	23	16	59	3	177
De 35 a 44 años	17	18	61	4	257
De 45 a 54 años	14	22	58	7	256
De 55 a 64 años	8	26	62	4	215
65 y más años	4	24	60	12	316
Estudios					
Menos de primarios	9	30	40	21	97
Primarios	13	23	57	7	418
Secundarios	16	22	57	4	436
Universitarios	10	14	73	3	395
Cambio en la situación económica del hogar desde el inicio de la pandemia					
Mejor	28	8	61	3	58
Igual	9	11	73	6	785
Peor	17	36	40	6	496
Ns/Nc	47	7	19	27	7

Pregunta: "Y de aquí al verano, ¿cree usted que la situación económica de su hogar mejorará, empeorará o se quedará igual?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 3: CAMBIO EN LA FRECUENCIA DE CONTACTO CON FAMILIARES CERCANOS CON LOS QUE NO SE CONVIVE (%)

	Más	Menos	Igual	No tengo familiares cercanos (no leer)	Ns/nc	Muestra
Total	28	16	56	0	0	1.346
Sexo						
Hombres	25	17	57	0	0	647
Mujeres	31	15	53	0	0	699
Edad						
De 18 a 24 años	21	21	56	1	1	125
De 25 a 34 años	26	14	60	0	0	177
De 35 a 44 años	27	21	53	0	0	257
De 45 a 54 años	31	11	58	0	0	256
De 55 a 64 años	32	17	50	0	1	215
65 y más años	27	16	57	0	0	316
Estudios						
Menos de primarios	32	29	40	0	0	97
Primarios	24	17	58	0	1	418
Secundarios	28	15	57	0	0	436
Universitarios	32	13	55	0	0	395

Pregunta: "Pensando en aquellos familiares cercanos con los que usted no convive, dígame si en estos momentos habla con ellos más a menudo, menos, o con la misma frecuencia que antes de la pandemia?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 4: VALORACIÓN DEL FUNCIONAMIENTO DURANTE LA PANDEMIA DE LA ATENCIÓN PRIMARIA Y DE LA ATENCIÓN HOSPITALARIA (%)

	Valoración del funcionamiento de la atención primaria				Valoración del funcionamiento de la atención hospitalaria				Muestra
	Bien o muy bien	Regular (no leer)	Mal o muy mal	Ns/nc	Bien o muy bien	Regular (no leer)	Mal o muy mal	Ns/nc	
Total	45	14	35	7	53	8	21	18	1.346
Sexo									
Hombres	47	14	32	7	55	8	19	18	647
Mujeres	43	13	38	6	51	9	23	17	699
Edad									
De 18 a 24 años	46	14	33	6	57	8	25	10	125
De 25 a 34 años	44	13	34	9	55	9	20	16	177
De 35 a 44 años	42	12	41	5	51	10	24	15	257
De 45 a 54 años	47	10	38	5	56	8	21	16	256
De 55 a 64 años	50	15	33	2	57	5	22	17	215
65 y más años	41	16	31	11	46	9	18	27	316
Estudios									
Menos de primarios	41	20	28	12	37	13	17	34	97
Primarios	42	14	37	7	46	11	23	20	418
Secundarios	47	12	37	5	57	7	21	15	436
Universitarios	47	13	33	7	59	5	21	15	395
Alguna experiencia de uso de los servicios sanitarios en relación con el coronavirus									
Sí	50	11	36	3	58	8	19	14	370
No	43	14	35	8	51	8	22	19	976

Preguntas: “En su opinión, la atención primaria durante la pandemia ha funcionado...” y “¿Y la atención hospitalaria?”

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 4B: RAZÓN DEL MAL FUNCIONAMIENTO (ENCUESTADOS QUE VALORAN NEGATIVAMENTE EL FUNCIONAMIENTO DE LOS SERVICIOS SANITARIOS DURANTE LA PANDEMIA) (%)

	Los responsables políticos	La mala gestión del sistema sanitario	La imposibilidad de prever una pandemia como salud esta	Insuficientes recursos del sistema de salud	Ns/nc	Muestra
Total	49	43	27	41	5	560
Sexo						
Hombres	49	40	25	38	5	251
Mujeres	49	45	29	43	4	309
Edad						
De 18 a 24 años	46	48	27	51	0	50
De 25 a 34 años	42	44	24	59	0	72
De 35 a 44 años	49	45	25	42	2	126
De 45 a 54 años	52	42	23	32	4	112
De 55 a 64 años	50	42	33	40	5	83
65 y más años	51	40	30	33	12	117
Estudios						
Menos de primarios	64	32	17	28	17	35
Primarios	49	40	30	35	7	186
Secundarios	48	44	29	38	2	181
Universitarios	46	48	23	55	2	158
Alguna experiencia de uso de los servicios sanitarios en relación con el coronavirus						
Si	46	44	24	48	5	155
No	50	43	28	38	5	405

Pregunta: "¿Ese mal funcionamiento se debe fundamentalmente a...?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 5: OPINIÓN SOBRE LA RESPONSABILIDAD DE LA UE EN LA GESTIÓN DE COMPRA Y DISTRIBUCIÓN DE LAS VACUNAS (%)

	Le parece bien	Habría preferido que España gestionara la compra y distribución	Ns/nc	Muestra
Total	68	17	15	1.346
Sexo				
Hombres	75	15	10	647
Mujeres	61	20	20	699
Edad				
De 18 a 24 años	82	11	7	125
De 25 a 34 años	76	12	11	177
De 35 a 44 años	73	16	10	257
De 45 a 54 años	67	20	13	256
De 55 a 64 años	71	17	13	215
65 y más años	51	22	28	316
Estudios				
Menos de primarios	67	19	14	97
Primarios	71	12	17	418
Secundarios	66	18	17	436
Universitarios	67	19	14	395

Pregunta: "A propósito de las vacunas contra el coronavirus, la Unión Europea se ha encargado de gestionar su compra y distribución entre los países europeos. ¿Le parece bien que sea así, o habría preferido que España gestionara la compra y distribución de sus propias vacunas?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 6: VALORACIÓN DE LA RELEVANCIA DE LOS FONDOS EUROPEOS PARA SUPERAR LA CRISIS ECONÓMICA GENERADA POR LA PANDEMIA (%)

	Mucha	Bastante	Poco	Nada	Ns/nc	Muestra
Total	60	26	6	3	5	1.346
Sexo						
Hombres	61	26	7	3	3	647
Mujeres	59	27	5	2	7	699
Edad						
De 18 a 24 años	50	40	4	3	3	125
De 25 a 34 años	63	29	4	3	1	177
De 35 a 44 años	62	26	7	3	3	257
De 45 a 54 años	67	22	5	3	2	256
De 55 a 64 años	69	19	5	2	4	215
65 y más años	49	29	6	3	13	316
Estudios						
Menos de primarios	39	23	7	2	29	97
Primarios	49	34	7	3	6	418
Secundarios	64	25	5	3	2	436
Universitarios	74	20	3	2	1	395

Pregunta: "Como sabe Europa va a destinar ayuda económica a los distintos países de la Unión Europea ¿Qué importancia tienen en su opinión los fondos de ayuda europeos para superar la crisis económica provocada por la pandemia?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

CUADRO 6B: PREFERENCIA SOBRE QUIÉN DEBE GESTIONAR LOS FONDOS EUROPEOS (%)

	El gobierno de la nación	Los gobiernos de las CCAA	Ninguna (no leer)	Ambas (no leer)	Ns/nc	Muestra
Total	36	40	9	5	10	1.346
Sexo						
Hombres	40	38	11	5	7	647
Mujeres	31	42	8	6	13	699
Edad						
De 18 a 24 años	34	52	5	5	3	125
De 25 a 34 años	38	46	9	2	5	177
De 35 a 44 años	35	48	9	4	4	257
De 45 a 54 años	36	40	13	3	7	256
De 55 a 64 años	39	33	9	8	11	215
65 y más años	33	31	8	7	21	316
Estudios						
Menos de primarios	32	33	6	0	28	97
Primarios	32	39	11	5	14	418
Secundarios	37	42	10	4	6	436
Universitarios	39	41	7	8	5	395

Pregunta: "¿Quién cree usted que puede gestionar mejor esos fondos europeos: el gobierno de la nación o los gobiernos de las comunidades autónomas?"

Fuente: ENCUESTA FUNCAS SOBRE EL CORONAVIRUS, 8ª ola.

FICHA TÉCNICA

Muestra

1.346 residentes en España (Península, Baleares y Canarias) de 18 o más años (95% de nacionalidad española).

Técnica de entrevista

Telefónica (sistema CATI): 57% teléfono fijo y 43% teléfono móvil.

Diseño muestral

Teléfono fijo (57%):

- 1ª etapa: selección aleatoria de municipios con probabilidad equivalente a su tamaño de hábitat.
- 2ª etapa: selección aleatoria del hogar por el censo telefónico.
- 3ª etapa: selección del individuo por cuotas de sexo y edad con rellamada.

Teléfono móvil (43%):

- Muestreo aleatorio simple a partir de una base de datos de teléfonos móviles generada de forma aleatoria.

MFechas de campo

Del 11 al 22 de enero de 2021

Realización de la encuesta

IMOP Insights